
“EL COLEGIO HA SIDO UN GRAN ALIADO EN MI TRAYECTORIA
PROFESIONAL”

EN PERSONA

B O L E T Í N  N O V I E M B R E

N O V I E M B R E  2 0 2 4

BOLETÍN
Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos Industriales de Huelva

MANUEL MARÍA RODRÍGUEZ GÓMEZ
INGENIERO TÉCNICO INDUSTRIAL

En esta  edic ión de  nuestro  bolet ín
conocemos más  de  cerca  a  Manuel  María
Rodríguez  Gómez ,  ingeniero  técnico  indus-
tr ia l  con más  de  22  años  de  exper iencia ,  cuya
v inculac ión con e l  Coleg io  ha  s ido  y  es  una
constante  en su  e jerc ic io  profes ional .Desde
su coleg iac ión,  ha  e jerc ido como profes ional
l ibre ,  gu iado por  los  va lores  ét icos  de  la
profes ión .
En 2008,  se  incorporó a  la  junta  d irect iva  de l
Coleg io ,  representando durante  s iete  años  a
los  e jerc ientes  l ibres  de  Huelva  y  cu lminando
como Vicedecano.  Para  é l ,  e l  Coleg io  es  un
al iado c lave  que ofrece  formación,  apoyo y
recursos ,  s iendo esencia l  en  una  profes ión en
constante  evoluc ión .  Su  h istor ia  es  un
e jemplo  de  esfuerzo y  dedicac ión,  inspirando
a futuros  ingenieros .
-  ¿Qué le  motivó  a  v incularse  a l  Colegio
Profesional  de  Ingenieros  Técnicos
Industria les  de  Huelva  y  qué s ignif ica   
formar parte  de  esta  entidad?
-Mi  v inculac ión con e l  Coleg io  comenzó con
la  co leg iac ión,  lo  que me permit ió  in ic iar  mi
act iv idad como profes ional  l ibre ,  adoptando
el  código deontológico  que guía  nuestra
profes ión .  
-Desde su  experiencia ,  ¿cuáles  son las
principales  ventajas  de  estar  colegiado en
esta  inst itución?
-Yo dir ía  que todas  son venta jas ,  ya  no só lo
como e jerc iente  l ibre ,  s ino  que además e l
co leg io  otorga  a l  co leg iado una comunicación
constante  de  información profes ional ,  en  las
que se  inc luyen ofertas  de  empleo ,  cursos
programados  de  formación v inculados  a  la
profes ión ,  publ icac ión de  normat ivas ,  y  otras  

 act iv idades  y  eventos  que se  desarro l lan  en e l
co leg io  durante  e l  año organizados  para  e l
co lect ivo .
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-  ¿En qué área  o  especia l ización se  centra
principalmente  su  trabajo  y  qué act iv idades
real iza  en su  día  a  día  como profesional
autónomo?
-Mi  act iv idad profes ional  se  centra
pr inc ipa lmente  en la  e jecución de  proyectos
para  la  construcción de  naves  y  p lantas
industr ia les .
-  ¿Cómo describir ía  e l  mercado laboral  para
los  ingenieros  industria les  que e jercen de
forma independiente?  Cuáles  considera  que
son las  principales  oportunidades  y  desaf íos
en este  ámbito?
-Ahora  mismo,  a  n ive l  prov inc ia l ,  es  una
profes ión muy demandada y  que a  su  vez  se
está  ext inguiendo,  y  d igo  esto  porque e l
porcenta je  de  técnicos  que e l igen la  profes ión
l ibre  ya  de  por  s í  es  ba jo  y  la  mayor ía  por  no
decir  todos  los  jóvenes  que culminan sus
estudios  son demandados  por  la  la  industr ia  de
Huelva  y  de jan  a  un lado e l  e jerc ic io  l ibre  e l
cua l  escasea  cada  vez  más  por  la  jub i lac ión de
nuestros  mayores  e jerc ientes .  
-   ¿Qué t ipo  de  trabas  o  problemas burocrá-
t icos  encuentra  con más frecuencia  en su
relación con la  administración?  ¿Cómo
afectan los  retrasos  o  di f icultades
administrat ivas  a  su  trabajo  diario??
-Actua lmente ,  los  trámites  con la
administrac ión representan un problema
adic ional  en  la  gest ión de  expedientes  y
autor izac iones ,  ya  que los  p lazos  de
tramitac ión se  a largan exces ivamente ,
superando en muchos  casos  e l  año,  como
sucede con las  autor izac iones  ambienta les .
Esta  demora  genera  una  gran incert idumbre en
los  promotores ,  quienes  no saben s i  deben o
no l levar  a  cabo su  invers ión .
Además ,  otro  inconveniente  es  e l  t iempo tan
reducido que se  otorga  para  subsanar  la
documentación requer ida .  En muchos  casos ,  se
conceden apenas  10  d ías ,  prorrogables  por  5
días  más ,  lo  cua l  resul ta  insuf ic iente  dada  la
cant idad de  documentación que se  ex ige .  S i  no
se  responde dentro  de  este  p lazo ,  e l
expediente  caduca  y  se  debe in ic iar  e l  t rámite
desde cero ,  lo  que genera  que e l  promotor
des ista  y  abandone la  invers ión ,  una  s i tuac ión
que cons idero  in justa .

-  ¿Cómo cree  que inf luye  e l  Colegio  en la
profesión de  los  ingenieros  técnicos
industria les ,  tanto  en términos  de
respaldo profesional  como en e l  e jercic io
diario?
-Su inf luencia  es  tota l  en  la  profes ión ,
tanto  a  n ive l  prov inc ia l  como en e l
espectro  reg ional  y  nac ional ,  ya  que
nuestro  co lect ivo  en genera l  actúa  en todo
momento en defensa  de  las  competencias
con los  d i ferentes  organismos en mater ia
profes ional  y  que nos  han s ido  otorgada en
los  términos  prev istos  de  la  ley .  
-  ¿Qué le  l levó  a  e legir  la  ingeniería
industria l  como profesión?  ¿Cómo
describir ía  su  vocación?
-Mi  vocación v iene determinada por  dos
sectores  estrechamente  re lac ionadas  con la
ingenier ía  industr ia l :  l a  automoción y  la
construcción de  estructuras .  Por  e l lo ,
durante  mis  estudios  opté  por  la  espe-
cia l idad en mecánica ,  un  área  que abarca
ambos campos .  S in  embargo,  a  lo  largo de
mi  carrera  profes ional ,  me he  enfocado
pr inc ipa lmente  en la  redacción de
proyectos  de  construcción .



-  ¿Qué mensaje  daría  a  los  estudiantes  o
futuros  profesionales  para  animarles  a  e legir
esta  profesión?
-Siendo miembro de  la  junta  d irect iva ,  estuve
en una ocas ión dando una char la  en  Escuela  a
los  jóvenes  que estaban en su  ú l t imo año de
carrera  para  exponer le  la  profes ión de  e jerc ic io
l ibre  y  lo  vo lver ía  a  hacer  s i  h ic iera  fa l ta  con e l
ob jeto  de  animar  a  los  estudiantes  y  futuros
profes ionales  a  que la  profes ión l ibre  es  muy
grat i f icante ,  sobre  todo cuando culminas  un
proyecto  que has  rea l izado y  lo  ves  f ina l izado.
-¿Qué considera  fundamental  para  un
ingeniero  técnico  industria l  en  e l  e jercic io
l ibre  de  la  profesión,  y  cómo el  Colegio  puede
ser  un a l iado c lave  en ese  camino?
-Mucha constancia  de  traba jo ,  capacidad
resolut iva  e  ingenio ,  ya  que ,  en  esta  profes ión
hay veces  que t ienes  que tomar  decis iones
di f íc i les ,  que  puedan i r  en  tu  contra ,  y  eso  s í ,  y
os  lo  puedo asegurar ,  ante  un determinado
problema o  neces idad profes ional ,  e l  co leg io  te
va  a  tender  la  mano para  ayudarte  y  protegerte
en todo momento .  
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Trayectoria Profesional

 ngeniero  Técnico  Industr ia l ,  graduado en la  Escuela
Pol i técnica  Super ior  de  La  Rábida  con especia l izac ión
en mecánica .   Tras  f ina l izar  sus  estudios ,  y  con e l
apoyo de  sus  padres ,  abr ió  su  propia  of ic ina  técnica
en e l  munic ip io  de  Gibra león,  donde comenzó su
carrera  profes ional  como ingeniero  técnico
independiente .  A  lo  largo  de  sus  ve int idós  años  de
trayector ia  profes ional ,  ha  l levado a  cabo una  ampl ia
var iedad de  proyectos  en  áreas  como comercios ,
restaurantes ,  hote les ,  p lantas  industr ia les ,  po l ígonos
industr ia les ,  insta lac iones  de  b iogás ,  media  tens ión,
insta lac iones  de  APQ,  insta lac iones  petro l í feras ,
fotovol ta icas ,  s i s temas  contra  incendios  y  reformas
en vehículos ,  entre  otros .Una exper iencia  le  ha
permit ido  consol idar  su  versat i l idad y  capacidad para
adaptarse  a  las  demandas  de  cada  sector .
Los  pr imeros  años  fueron un desaf ío ,  ya  que la
ingenier ía  industr ia l  abarca  una  gran d ivers idad de
áreas ,  a lgunas  de  las  cua les  conocía  b ien ,  mientras
que otras  eran nuevas  para  é l .  Esta  var iedad le  ex ig ió
una formación cont inua  para  poder  a frontar  con éx i to
cada  nuevo proyecto .
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-  ¿Quiénes  son sus  principales  c l ientes  y
qué servic ios  son los  más  demandados  en
su especia l idad?
-Mi  pr inc ipa l  c l iente  v iene determinado
por  la  construcción de  naves  y  edi f ic ios
industr ia les  or ig inada  por  e l  crec imiento
de las  propias  empresas  loca les  y  a  su  vez
con la  l legada  de  nuevos  inversores  que
están implantándose  tanto  en la  zona
industr ia l  como en la  portuar ia  de  Huelva .  
La  industr ia  química  es  otra  de  mis
pr inc ipa les  c l ientes ,  ya  que esta  requiere
de la  contratac ión de  of ic inas  técnicas
para  e l  asesoramiento  externo en la
e jecución,  t ramitac ión y  puesta  en  serv ic io
de ampl iac iones  l levadas  a  cabo en sus
plantas .
-  ¿Cuál  es  su  opinión sobre  la  s i tuación
laboral  actual  en e l  sector  de  la  ingeniería
técnica  industria l  y  su  futuro a  corto  y
largo plazo?
-La  s i tuac ión es  bastante  buena,  no  so lo  a
corto  p lazo  s ino  a  futuro ,  p ienso que
s iempre lo  ha  s ido ,  y  concretamente  para
Huelva  por  su  industr ia ,  ya  que es  una
profes ión muy pol iva lente  y  a lcanza  un
campo muy extenso de  traba jos  de
ingenier ía .

Trayectoria Profesional
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Una representac ión de l  Coleg io  de
Ingenieros  Técnicos  Industr ia les ,
encabezada por  e l  secretar io  José  Manuel
Pérez  y  la  v icesecretar ia  Inmaculada
González ,  as ist ió  a l  acto  de  ce lebrac ión de l
XX aniversar io  de l  Coleg io  de
Administradores  de  F incas  de  Huelva .  E l
evento  reunió  a  autor idades  loca les  y
profes ionales  de l  sector ,  destacando la
colaboración entre  ambas  inst i tuc iones  en
pro de  la  innovación,  la  exce lencia  y  la
mejora  cont inua .  Esta  ce lebrac ión subrayó la
importancia  de  la  cooperación
interprofes ional  para  e l  progreso y  la
profes ional izac ión de  los  sectores
impl icados .

Este  convenio  es  una  muestra  más  de  los  es fuerzos  de l
co leg io  por  seguir  traba jando en la  mejora  de  serv ic ios
y  benef ic ios .  
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XX ANIVERSARIO DEL COLEGIO DE ADMINISTRADORES DE FINCAS DE HUELVA

El  Coleg io  ha  f i rmado un nuevo convenio  de
colaboración con Banco Sabadel l ,  que  proporciona
condic iones  especia les  en  productos  y  serv ic ios
f inancieros  a  los  miembros  de  la  inst i tuc ión .
Un acuerdo que benef ic ia  a  empleados  de l  co leg io ,
co leg iados ,   fami l iares  de  pr imer  grado de  los
coleg iados  y  empleados  de  los  co leg iados .  
Con esta  a l ianza ,  e l  COITIH reaf i rma su
compromiso de  ofrecer  venta jas  y  oportunidades
adic ionales  a l  co lect ivo ,  contr ibuyendo a l
b ienestar  económico y  profes ional  de  sus
miembros .

EL COLEGIO FIRMA UN NUEVO CONVENIO CON
EL BANCO SABADELL 

El  decano Manuel  León part ic ipó  en la  reunión de l  Conse jo
Andaluz  de  Colegios  Of ic ia les  de  Ingenieros  Técnicos
Industr ia les  (CACITI ) ,  ce lebrada  en Jaén con e l  Coleg io  de
Ingenieros  Técnicos  Industr ia les  de  esta  c iudad como
anf i tr ión .  Estos  encuentros  reúnen a  los  co leg ios  andaluces
para  abordar  temas  de  interés  común,  como la  actua l izac ión
normat iva ,  los  retos  de l  sector  y  e l  desarro l lo  de  nuevas
herramientas  tecnológicas  para  la  profes ión .
As imismo,  e l  pasado 9  de  noviembre se  ce lebró  en Jerez  la
reunión de l  E jerc ic io  L ibre  Andaluz ,  donde los  profes ionales
independientes  ana l izaron sus  neces idades  y  propuestas .  En
este  foro  estuvo presente  e l  Voca l  1  de l  conse jo ,  José
Joaquín  Mart ínez ,  quien destacó la  importancia  de  reforzar
la  co laboración entre  los  co leg iados  para  seguir  avanzando
en e l  ámbito  profes ional .

EL COLEGIO ACUDE A LAS REUNIONES DE TRABAJO
PERIODICAS DEL CACITI Y EL EJERCICIO LIBRE
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La v icesecretar ia  de lColegio ,  Inmaculada
González ,  junto  a l  interventor ,  Francisco José
Mart ínez ,  han as ist ido  a  la  presentac ión de l  I I
Congreso Socio  Sanitar io  sobre  Enfermedades
Raras ,  un  evento  organizado por  la  Fundación
Laber into  que se  ce lebrará  en  Huelva  los
próximos 27  y  28  de  marzo de  2025 .
Este  congreso ,  centrado en la  sens ib i l izac ión y
e l  aborda je  de  las  enfermedades  raras ,  reunirá
a  profes ionales  de l  ámbito  sani tar io ,  inst i tu-
c iones  y  asociac iones  para  debat ir  y  compart i r
conocimientos  sobre  este  importante  tema.
E l  Coleg io ,muestra  su  apoyo a  esta  in ic iat iva  y
agradece a  la  Fundación Laber into   su  traba jo
en la  organizac ión de  eventos  que promuevan e l
conocimiento  y  la  concienciac ión sobre  las
enfermedades  raras .

El  decano Manuel  León,  as ist ió  a  la  Noche de  la
Economía ,  un  evento  organizado por  la  Cámara  de
Comercio  de  Huelva .  En su  tercera  edic ión ,  la  ga la
reconoció  a  f iguras  c lave  de l  panorama económico y
empresar ia l .
Durante  la  ceremonia ,  e l  pres idente  de  la  Junta  de
Andaluc ía ,  Juanma Moreno,  rec ib ió  la  medal la  de  oro
en reconocimiento  a  su  labor  y  contr ibución a l
desarro l lo  económico de  la  reg ión .  Además ,  e l
ga lardón Premio P lus  Ultra  le  fue  otorgado a  Cash
Lepe Supermercados  E l  Jamón por  su  destacada
trayector ia  empresar ia l  y  su  compromiso  con e l
crec imiento  loca l .
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PRESENTACIÓN DEL II CONGRESO SOBRE
ENFERMEDADES RARAS

NOCHE DE LA ECONOMÍA

En noviembre ,  e l  decano,  Manuel  León,  part ic ipó  en la  Cena Anual  de l
COGITI  Sev i l la ,  un  evento  que reunió  a  destacados  profes ionales  de l
sector  de  la  ingenier ía ,  resa l tando su  papel  crucia l  en  la  soc iedad y  la
economía .  Este  acto  br indó una  excelente  oportunidad para  e l  intercambio
de ideas  y  e l  forta lec imiento  de  los  lazos  entre  los  miembros  de  los
dist intos  co leg ios  de  ingenier ía .
Además ,  e l  decano as ist ió  también a l  acto  anual  de  hermandad organizado
por  e l  COGITI  A lmer ía ,  un  evento  que fomentó la  co laborac ión y  e l
compañer ismo entre  ingenieros ,  consol idando aún más  las  re lac iones
profes ionales  en  e l  sector .
As imismo,  León acudió  e l  acto  inst i tuc ional  de l  co leg io  de  Cádiz ,  un
encuentro  que ref le jó  e l  compromiso  de  los  co leg ios  profes ionales  con la
promoción de  la  ingenier ía  y  e l  forta lec imiento  de  la  comunidad coleg iada .

EL DECANO ASISTE A LOS ACTOS ANUALES DE LOS COLEGIOS DE SEVILLA , ALMERÍA Y CÁDIZ


